
Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis am Donnerstag,  
den 03.09.2009 im Café Krog, Ulsnis 
 
Beginn:   20:00 Uhr 
Ende:      23:20 Uhr 
 
Anwesenheitsliste: 
 

Stimmberechtigt (8 Mitglieder): 
- Heidrun Karaca 
- Evelyn Barck  
- Karl-Georg Hansen 
- Jürgen Jacobsen 
- Manfred Kurth 
- Jan Leu 
- Wolfgang Schattke 
- Jürgen Schmidt 
 

Es fehlen (entschuldigt): 
 - Lewe Ingwersen 

- Hans-Joachim Krefft 
  
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.05.2009 

3. Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin 

4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

5. Einwohnerfragestunde 

6. Beratung und Beschlussfassung (2009/19) über Straßenwidmung Hestoft 

7. Beratung und Beschlussfassung (2009/20) zu Baumaßnahmen Kindergarten 

Ulsnis 

8. Beratung und Beschlussfassung (2009/21) zur Umsetzung der 

Leerrohrplanung Ulsnis-Boren 

9. Beratung und Beschlussfassung (2009/22) zum Wegebau Kius 

 10.  Beratung und Beschlussfassung (2009/23) zur Zuständigkeit 

        Regenwasserkanalisation 

 11.  Beratung und Beschlussfassung zur Kostenerweiterung Chronik (2009/24) 

 12.  Beratung und Beschlussfassung zur Verkehrsberuhigung in der Gemeinde   

        Ulsnis (2009/25) 

 13.  neu: Beratung und Beschlussfassung zur neuen Vetragsregelung zum Betrieb  

        der ev. Kindertagesstätten im Amtsbereich Süderbrarup (2009/26) 

 14.  neu: Sonstiges  

 15.  neu: Nichtöffentlicher Teil der Sitzung: Abwasser-, Bau-, Planungs- und 

        Personalangelegenheiten 



 
TOP 1 
Um 20:00 Uhr eröffnete Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung, und begrüßte 
die Gemeindevertreter, Herrn Kuhl von der Presse und die Gäste. Sie stellte die 
Rechtzeitigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 2 
Das Protokoll der Sitzung vom 28.05.2009 wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 
In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u. a. auf folgende Themen 
und Termine ein: 

-  Die Ausschreibungen für den Fahrradweg Kius-Gunneby sowie für die     
   Leerrohrverlegungen in Boren und in Ulsnis erfolgen im September;  
   Auftragsvergabe voraussichtlich im Dezember; Baubeginn (nach Witterung)  
   evtl. im Januar. 
-  Die Angebote für die Arbeiten am Kindergartengebäude sind derzeit in der  
   Prüfung (Amt/Kreis). 
-  Der Antrag für die Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses Ulsnis ist nicht  
   genehmigt worden. 
-  Der Neubau der Betonspurbahnen in Kius ist geprüft worden; bei  
   Gesamtkosten von ca. 90.000,- € wird ein Zuschuss von ca. 40. 000,- €  
   erwartet. 
-  Die Themen Regenwasser-Zuständigkeit, Kosten der Gemeindechronik, 
   Verkehrsberuhigung und Kindergartenvertrag werden in späteren TOP´s  
   behandelt. 
-  Nach Überprüfung der vom Innenministerium aufgeführten ungenutzten  
   20 ha Bauflächen innerhalb der Gemeinde sind nach Überprüfung durch den  
   Bauausschussvorsitzenden Jürgen Schmidt, Bürgermeisterin Heidrun  
   Karaca sowie den Planer Herrn Fischer bereits ca. 13 ha bebaut. Mit den 9  
   Eigentümern der verbliebenen 7 ha wurde bereits Kontakt aufgenommen;  
   zur Dezembersitzung der Gemeindevertretung soll die 28. F-Plan-Änderung    
   beschlussreif sein.  
 

TOP 4  
Bau- und Wegeausschuss (Jürgen Schmidt): 
           -  Die Beleuchtung in Süderfeld wurde installiert. 
 -  Am Grundstück zu Dieter Jäger wurde der Graben zur verbesserten  
    Wasserführung ausgebaggert. 
 -  Vom Schwarzdeckenunterhaltungsverband wurden verschieden  
    Asphaltstellen ausgebessert. 
 -  In Ulsnisland wurde ein Wendeplatz verbreitert. 
 -  Die Stichstrasse nach Hagab wurde neu asphaltiert. 
 
Finanzausschuss (Manfred Kurth): 
 -  Gegenüber den Ansätzen sind derzeit Mehrausgaben von ca. 4.500,- € und  
    Mindereinnahmen von ca. 3.000,- € festzustellen. 
 -  Nach Durchführung aller derzeit in der Diskussion befindlichen Maßnahmen  
    wird sich die Rücklage der Gemeinde auf ca. 5 – 15.000,- € reduzieren. 
 -  Für die neu abzuschließenden Konzessionsverträge bewerben sich die  
    E.ON Hanse, die Stadtwerke Flensburg und die Stadtwerke Schleswig und  
    bieten zum Teil auch Beteiligungen mit garantierter Verzinsung an. 
 
 
 



Kulturausschuss (Wolfgang Schattke): 
 -  Der Kulturnachmittag in der Scheune von Peter Landtau erbracht mit rd.  
    1.800,- € einen Mehrüberschuss gegenüber 2008 von ca. 300,- €. Der  
    Überschuss geht zu gleichen Teilen an Museum und Kindergarten. 
 -  Das Optimistensegeln für Kinder wird gut angenommen; zur Zeit sind 4  
    Boote im Einsatz (Fortsetzung im Frühjahr 2010). 
 -  Im Gasthaus Kirchenholz fand ein Vortrag über „Rechnen in alter Zeit“ statt. 
 -  Es wird eine Broschüre über das Amt Süderbrarup heraus gegeben; die  
    Gemeinde Ulsnis ist mit einer bebilderten Seite beteiligt. 
 -  Die Badewasserqualität ist nach allen Untersuchungen gut; in Gunneby ist  
    eine leichte Erhöhung von E. coli festzustellen (aber noch in der Toleranz). 
 
Abwasserausschuss (Jürgen Jacobsen): 
 Das Protokoll der Arbeitssitzung vom 30.07.2009 wurde verlesen: 
 -  Der Abwasseranschluss Grundstück Hestoft 2 (Claudia Gärtner) ist  
    abgeschlossen.     
 -  Auf Grund der neuen DIN 4261 müssen Außenlieger einen Wartungsvertrag  
    zum Jahresende abschließen; hierzu findet im Oktober eine Informations- 
    veranstaltung statt. 
 -  Nach der neuen DIN werden bei der Klärschlammabfuhr nur noch die  
    Dickstoffe abgesaugt und entsorgt; die Einleitung über das Dosierbecken  
    wird dann eingestellt. 
 -  Die Aufgaben des Abwasserausschusses hinsichtlich des Regenwassers  
    werden unter TOP 10 geregelt. 
 -  Die Stromzähler der Pumpen werden regelmäßig abgelesen; eine  
    Auswertung kann im Dezember erfolgen. 
 -  Die Pumpenlaufzeiten wurden seit August 2008 um ca. 30 % gesenkt. 
 -  Auffällige Störungen treten an folgenden Pumpstationen auf: Ulsnisstrand,  
    Hauptpumpe Gunneby, Ulsnisland „Brücke“. 
 -  Es wird ein alternatives Führungssystem für die Pumpen angeschafft  
    (Stangen anstatt Seile). 
 -  Beratungs- und Lösungsbedarf besteht noch bei den Arbeitsbedingungen  
    (voller Abwasserschacht), unter denen eine Störung beseitigt werden muss. 
 
TOP 5 
 -  Sigurd Hoffmann bemängelt die lange Suche eines Notarztes im Süderfeld,  
    da die Straßen hier von einem Navigationsgerät nicht erkannt werden. 
 -  weiterhin moniert er die erforderlichen Restarbeiten beim zurückschneiden  
    der Knicks (spez. Loyerweg: Brennnesseln, Beschilderung). 
 -  Herr Spengler fragt nach der Bebaubarkeit des Waldstücks zwischen  
    Thomsen und Ehlers (Ulsnisstrand) sowie nach dem Scheeräumen der  
    Gehwege. 
 -  Hans-Wilhelm Jürgensen berichtet von nicht erlaubtem Hundebaden,  
    Probleme von Navigationsgeräten mit den Hausnummern und mangel- 
    haftem Mähen der gemeindlichen Grünfläche (alles Ulsnisstrand). 
 -  Weiterhin erinnert er an ein beabsichtigtes Halteverbot im Bereich des  
    Fährhauses (sonst kaum Wendemöglichkeit für Busse). 
 -  Bei seiner Arbeit für die Dorfchronik hat er nebenher bisher 52  
    Unterschriften für eine Verkehrsberuhigung in Ulsnisstrand gesammelt. 
 
TOP 6 
 Die Vorlage Nr. 2009/19 wird mit 8 x Ja beschlossen. 
 
 
 



TOP 7   
 Der Beschlussvorlage Nr. 2009/20 wird mit dem Zusatz einstimmig  

beschlossen, nach Beratung im Bauausschuss einzelne Maßnahmen zu 
streichen. Insbesondere die Maßnahme „Deckendämmung“ soll weiter geprüft 
werden; ein Meinungsbild ergibt z. Zt. 3 Befürwortungen und 5 Enthaltungen. 

 
TOP 8 
 Die Vorlage Nr. 2009/21 wird mit 8 x Ja beschlossen. 
 
TOP 9 
 Die Vorlage Nr. 2009/22 wird mit 8 x Ja beschlossen. 
 
TOP 10 
 Die Vorlage Nr. 2009/23 wird mit 8 x Ja beschlossen. 
 
TOP 11 
 Die Vorlage Nr. 2009/24 wird mit 8 x Ja beschlossen. 
 
TOP 12 

Wolfgang Schattke stellt die Messergebnisse der Geschwindigkeitsmessung in 
Gunneby (Ulsnisstrand z. T. Gerät defekt) vom Juni und August 2009 vor.  
Von den rd. 900 Fahrzeugen (vom Fahrrad bis zum Bus/LKW) wurden 592 
Stück mit < 30 km/h, 320 mit 30 – 50 km/h und 9 mit über 50 km/h gemessen. 
In Ergänzung dazu stellt die Bürgermeisterin die Anforderungen für die 
Einrichtung einer Spielstrasse vor. 
Der Empfehlung Nr. 2009/25 auf Neufassung des Antrags wird mit 8 x Ja 
beschlossen. 

 
TOP 13 
 Die Vorlage Nr. 2009/26 wird mit 8 x Ja beschlossen. 
 
TOP 14 

Für das Karten- und Werbematerial des Wikinger-Friesen-Weges wurde ein 
Antrag auf Bezuschussung bei der Gemeinde eingereicht. In einem älteren 
Beschluss der Gemeindevertretung wurde die Zustimmung bereits versagt, 
solange der Radweg nicht gebaut ist. 

 
TOP 15 
 

Das Protokoll des nicht öffentlichen Teils der Sitzung wird hier nicht 
abgedruckt! 
 

- Ende der Sitzung um 23:20 Uhr - 
 
 
Dirk Jacobsen 

 


